

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 111.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Ruffino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.—Número 11.433

Jueves 10 de Octubre de 1940

Precio del ejemplar: 15 céntimos

AL MARGEN DE LA LEY DE TASAS

Las actuales posibilidades para el abastecimiento de España

Hay motivos para que los especuladores se froten las manos, ni para que la población sienta grandes inquietudes. Ya nos hemos referido a un aspecto del problema de abastos, o sea el relativo a cereales, y decíamos que nuestra situación actual es mejor, en ese aspecto, que la que pudimos superar el año pasado. Vamos a discutir brevemente sobre este punto, aunque carezcamos de datos estadísticos oficiales, para lo cual hemos de servirnos de pronósticos basados en la observación y en la comparación, y en cifras de producción que han sido dadas a la publicidad en diferentes provincias.

En el mes de Junio se indicaba la cifra de 37 millones de quintales métricos como producción probable de la cosecha de trigo que acaba de ser recolectada. En ese mismo mes sobrevinieron las lluvias torrenciales y persistentes que dañaron considerablemente a los campos, de modo particular en el centro de España que es donde los sembrados se hallaban en período de madurez. En las demás regiones, por la razón de ir los campos más adelantados, los daños fueron mucho más reducidos. A la hora de la recolección, en Castilla la Vieja, por ejemplo, se ha comprobado que el grano estaba muy mermado, aunque no de un modo general, pues es característica desconcertante de la campaña que ha finalizado, la desigualdad en el rendimiento de los sembrados en un mismo término y aun en un mismo pago. Consecuencias: Se ha registrado una importante reducción de la cosecha, que presentaba con honores de extraordinaria.

De todos modos, no creemos que hayan ingresado en las trojes menos de 32 millones de quintales métricos de trigo, y estando cifradas en unos 30 millones las necesidades nacionales de consumo y siembra, el déficit debe oscilar entre los ocho y los diez millones de quintales. Nótese que no hemos mencionado los cargamentos de trigo, cuya cuantía total desconocemos, que han conseguido arribar a puertos españoles. Como en general ha sido buena o regular la cosecha de los demás cereales, susceptibles algunos de ser mezclados con la harina de trigo para el consumo de la población, por nuestra parte llegamos a la conclusión de que, en la cuestión pan, y sobre todo por virtud del racionamiento de este precioso artículo, no puede ser motivo de gran inquietud hacer que los españoles podamos llegar a la próxima recolección, sin perder nunca la esperanza en que la Providencia sea más propicia en el año venidero.

Pero hay otros aspectos del problema de abastos igualmente fundamentales. Hace unos días escribimos acerca de la cosecha de garbanos que se ha recolectado, y precisábamos que la producción de esa leguminosa ha sido buena, que excede en unos 300.000 a 400.000 quintales métricos a las necesidades nacionales.

En lo que se refiere a las patatas («chuletas») de las clases humildes, pero también plato obligado en todos los medios sociales, podemos mirar con plena confianza a la campaña que se inicia con la recolección del sustituto del tubérculo. La escasez de éste en la campaña anterior, sirvió de estímulo a la población agrícola, y aun a las cosas del campo, se produjo lo que podríamos llamar un «movimiento de simpatía pro patata». Y nos sembrando sus tierras propias, y nos adquiriéndolas en arrendamiento para ese fin, intensificaron de tal modo dicho cultivo, que la superficie sembrada este año excede, en cifras que causarían asombro si fuesen cifras públicas, a las dedicadas al mismo cultivo en años precedentes. Como la cosecha se ofrece verdaderamente espléndida, miel sobre hojuelas.

Pasemos al aceite y al arroz. Ya la prensa ha difundido que las regiones productoras de aquella gramínea, en particular el Levante maravilloso, están ganadas por la alegría de contemplar una producción excelente, y aunque la superficie sembrada no ha alcanzado todavía la extensión que en los años anteriores a la guerra, la producción cubrirá holgadamente las necesidades del país. En lo que al aceite se refiere, podemos establecer con confianza la afirmación de que la cosecha llenará las necesidades nacionales.

Nos queda el problema carne y grasas. Se ha dicho, de fuente competente, que a pesar de los estragos causados por el marxismo en las regiones que estuvieron bajo su dominio, el número de cabezas es igual, o lo menos, a las que había en 1936, debido a las disposiciones protectoras del Gobierno nacional por las que se prohibió sacrificar las hembras de todas las especies de ganado. En Castilla, según nuestras referencias, hay un censo ganadero asombroso, de modo particular en la especie ovina y en la de cerda. Podríamos citar, como ejemplo, pueblos segovianos de 200 ó 400 vecinos, donde se cuentan más de un millar y hasta algunos millares de cabezas de ganado de cerda para ser sacrificadas en la próxima campaña.

Verificado este análisis de las posibilidades del país en materia de abastecimiento, que no pretendemos que sea exacto, pero sí que se aproximará bastante a la realidad, consideraremos, mejor que necesaria, obligada, la Ley de tasas, porque viene a cortar los abusos y a devolver, en lo que sea posible, la normalidad al mercado consumidor español.

LA JUVENTUD EDIFICADORA HA DE FORMARSE BAJO UNA BASE DE ESTUDIO Y UN DEPORTE SANO Y FORMATIVO

Misa de privilegio
Mañana, a las nueve, en la capilla del Santo Cristo del Mercado, se rezará la misa de privilegio por el alma del Sr. Bernabé Llorente Ayuso

Bernabé Llorente Ayuso
(Corrales)
Q. E. P. D.
Su desconsolada viuda y demás familia,
Agradecerá a sus amigos y personas piadosas la asistencia.

¿Abdica el Rey de Grecia?

Nueva York, 9 (n.).—El periódico "New York Journal American" publica una noticia sensacional, obtenida en fuente diplomática bien informada.

Afirma que el Rey Jorge II de Grecia se propone abdicar con el fin de impedir la participación de Grecia en la guerra de Europa. El mismo Monarca ha advertido ya este deseo, proponiendo a su hermano, el Príncipe Pablo, para que le suceda.

Agrega dicho diario que es necesario recordar que el Príncipe Pablo, probable futuro Rey de Grecia, está casado con una Princesa alemana y políticamente se inclina al lado de las potencias del Eje.—Efe.

Jefatura de Abastecimientos y Transportes

Juna Harino-Panadera

Precios de la harina que regirán a partir de hoy

Circular número 3

Habiendo sufrido error en la publicación de los precios de harina que con carácter provisional se hacían públicos en el día de ayer, se hace presente que los precios de este artículo que regirán a partir de hoy son los siguientes:

Primera zona, 99,50 pesetas quintal métrico; segunda zona, 99 ídem; tercera y cuarta zonas, 98,75 ídem; quinta zona, 98,50 ídem.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Segovia, 10 de Octubre de 1940.—El gobernador civil.—P. D. El Secretario de Abastecimientos, Siro García Herrero.

DEMOSTRACION DEPORTIVA DEL S. E. U. JUVENTUD QUE FORJA IMPERIO

En el Ayuntamiento: Ayer se firmó la operación de crédito con el Banco Castellano, destinada a las mejoras urbanas

¿ES MR. CHURCHILL UN CASO PATOLOGICO?

Por ELISEO

Leyendo el discurso de Mr. Churchill recibimos la impresión de hallarnos ante un curioso caso patológico, sobre todo si reparamos en el pasaje dedicado a describir los efectos de los bombardeos aéreos. En ese momento, el «premier» británico, queriendo aparecer flemático, se revela exento de todo sentimiento humanitario. Para él carece de importancia que hayan muerto 8.500 personas y que otras 13.000 hayan resultado heridas en Inglaterra, porque esas cifras no se aproximan, ni con mucho, a las que los dirigentes ingleses habían «previsto». Estos habían contado con sufrir pérdidas de 3.000 muertos y 12.000 heridos en una sola noche, de lo que se deduce que el Gobierno de Londres declaró la guerra a Alemania a sabiendas de que la población británica sería aniquilada durante el actual conflicto que, según los belicistas ingleses durará tres años, por lo menos.

De los cálculos hechos por Mr. Churchill se deduce que desde el 7 de Septiembre, en que empezaron los ataques aéreos sobre Inglaterra, «tenían» que haber muerto más de 90.000 personas y haber resultado heridas más de 360.000 hasta el 8 de Octubre, en lugar de las 21.500 bajas que se han registrado. Por consiguiente, unos 425.000 ingleses tienen que agradecer a la aviación alemana el no hallarse a estas fechas en el otro mundo o en los hospitales. He aquí cómo el «premier» inglés ha formulado un gran elogio de la flota aérea del Reich, pues solamente limitando ésta los ataques a los objetivos de carácter militar, ha podido darse el «milagro» de que cada tonelada de bombas no haya matado más que—es frase de Mr. Churchill—, «a tres cuartos de persona». En cambio, una bomba ha pulverizado a un Banco de construcción maciza, y otra que estalló en una fábrica hizo desaparecer treinta casas de los alrededores, de donde resulta que la proporción de víctimas no está en relación con la potencia destructora de los explosivos, pero sí en consonancia con el diseño de los atacantes: Limitar todo lo humanamente posible el número de víctimas, y causar las mayores destrucciones en los medios materiales de resistencia.

Mr. Churchill se olvidó de hacer este otro cálculo: Si una bomba ha destruido treinta casas, ¿qué tiempo tardaría la aviación alemana, que ataca durante horas y horas en grupos de 400 aviones, en arrasar a Londres, si se dedicara a destruir por destruir?

¿Veinte años como supone el «premier» británico con un triste concepto de la responsabilidad como jefe del Gobierno de un país en guerra? La contestación corresponde, evidentemente, a la infortunada población británica, cuya situación nos la presentan las informaciones neutrales de muy distinta manera de como la pinta Mr. Churchill.

Es indudable que lo que pretende el «premier» es hacernos creer que en Inglaterra todo está intacto. En análogas circunstancias, el marxismo español y el Gobierno de Francia proclamaban la integridad de sus Ejércitos, de las personas y las cosas. Y sin embargo, sobrevino, a su debido tiempo, el derrumbamiento estrepitoso y definitivo de lo que aparentemente estaba intacto.

Ayer, miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Comisión permanente del excelentísimo Ayuntamiento. Presidió el alcalde, señor Reguera, y asistieron los tenientes de alcalde, señores Sáez, De Pablos y Tablado.

Disposiciones oficiales

Se da lectura a la Orden de 30 de Septiembre del corriente año que resuelve el concurso de 4 de Enero para la provisión, en propiedad, de plazas de médicos de la asistencia pública domiciliaria. Se nombra para el distrito quinto de Segovia a don Fortunato Escrivano de la Torre.

Se acuerda que conste en acta la satisfacción del Ayuntamiento por los servicios prestados por el médico de la localidad, don Víctor Sanz, durante el tiempo que interinamente desempeñó la anterior plaza.

Autorización para la concesión de crédito

A continuación se da lectura a un oficio de la Delegación de Hacienda, trasladando el acuerdo del Ministerio por el que se autoriza al Ayuntamiento de Segovia para concertar una operación de crédito de dos millones de pesetas con el Banco Castellano, destinada a las mejoras urbanas que ya conocen nuestros lectores.

De conformidad con esta autorización, ayer se firmó la operación de crédito, ahora únicamente por valor de un millón de pesetas, para desarrollar la primera parte del plan de reformas urbanas aprobadas por el excelentísimo Ayuntamiento. Firmaron por la Corporación municipal, el alcalde, señor Reguera, y por el Banco Castellano, el director, don Angel Bagués.

Baja en el padrón

Don Juan Antón Mateo solicita la baja, por traslado, en los padrones municipales; y se accede a la petición, por ser preceptivo.

Subastas y obras

Se adjudica definitivamente, a don Moisés López, en 2.500 pesetas, la subasta de un solar de la calle de la Plata.

Dada lectura a una instancia de don Javier Cabello Dodero, solicitando la alineación de la casa número 6 de la calle de Santo Domingo, el Ayuntamiento aprueba la alineación que se propone, y se faculta a la Alcaldía para que señale el precio por el sobrante de vía pública que por dicha alineación resulte.

Sobre una instancia de los vecinos de la calle del Jardín Botánico y Estiradores, en la que se solicita la construcción del alcantarillado para el servicio del vecindario de aquella zona, se acuerda que la construcción de dicha mejora urbana se realice con arreglo al sistema de contribuciones especiales y se faculta a la Alcaldía para que acuerde con los interesados la forma en que los pagos han de efectuarse.

Se acuerda celebrar nueva subasta, al mismo tipo que la anterior, que quedó desierta, para enajenar varios solares en Valdevilla.

Estado de fondos

Termina la reunión con la lectura del estado de fondos, que acusa una existencia de 12.162,28 pesetas.

El S. E. U., con su lema de «estudios y acción» demostrará ante el público segoviano, que después de nuestro espíritu cultural, haremos a la juventud fuerte y combativa

Una Academia Española de Estudios Marianos

Zaragoza, 9.—Ha reanudado sus sesiones el Congreso Mariano, celebrando reuniones las secciones de estudios. Los congresistas han asistido a una Hora Santa en el templo del Pilar, en la que ha predicado el canónigo de Madrid don Diego Tortosa.

Del Congreso Mariano saldrá convertida en realidad la iniciativa de crear una Academia Española de Estudios Marianos. Mañana se celebrará una sesión a la que asistirán todos los congresistas y los sacerdotes zaragozanos para tratar de este importante asunto.

Misa de Privilegio
Mañana viernes, a las once, en la iglesia parroquial de San Miguel tendrá lugar la misa de privilegio por el eterno descanso del alma de

D. Alberto Villoslada Neira
Q. E. P. D.
La familia,
Agradecerá a sus amistades la asistencia a tan piadoso acto.

Anoche fueron bombardeados cuarenta barrios en Londres

Sale de Gibraltar un convoy inglés fuertemente protegido

Algeciras, 9.—A las quince y veinte comenzó a zarpar de Gibraltar un convoy formado por 41 buques mercantes, de ellos seis petroleros. Es el convoy que va más protegido desde que comenzó la guerra. En cabeza marchan cinco destructores y dos cruceros, y a ambos lados cuatro destructores y cuatro submarinos. Cierren el convoy dos acorazados más y otras unidades auxiliares de guerra. A las quince y cuarenta entraba en el Estrecho el primer destructor, y a las diecisiete continuaban los buques a la altura de Punta Carneiro. Varios hidros hacen servicio de exploración. El convoy lleva rumbo al Atlántico.

El mariscal Benavides celebra en Madrid sus bodas de oro

Felicitaciones de los ministros españoles del Ejército y de Asuntos Exteriores
Madrid.—El general don Oscar Benavides, embajador del Perú en España, ha recibido hoy la visita del ministro de Asuntos Exteriores, que le ha felicitado con motivo de celebrar hoy sus bodas de oro con el Ejército peruano. El ministro del Ejército le ha dirigido una carta de felicitación. El general Benavides ha recibido muchos despachos, entre ellos el del Presidente de la República del Perú, del ministro de Estado en su país, de las Cámaras y del arzobispo de Lima. La colonia peruana le ha obsequiado con un almuerzo.

En la Cámara de los Comunes

Severas críticas contra el ministro Mac Donald

Por insuficiencia de las defensas antiaéreas y de los refugios
Amsterdan, 9.—La radio británica informa que el ministro inglés de Sanidad, Mac Donald, ha sufrido hoy en los Comunes una severa crítica. Mac Donald fue atacado por un gran número de diputados, a causa de la insuficiencia de las medidas antiaéreas y de la falta de previsión y refugios para la población londinense. Los diputados exigieron especialmente que el ministro ordene la construcción de refugios más profundos en el interior de Londres. También pidieron la desaparición del sistema burocrático, cuando se trate de procurar hogares a los habitantes que carecen de ellos. En su respuesta ante el Parlamento, el ministro hubo de aceptar que parte de las censuras hechas estaban realmente justificadas. Efe.

Churchill, jefe del partido conservador

Londres, 9.—El primer ministro, Churchill, ha sido elegido presidente del partido conservador en sustitución de Chamberlain. La elección se celebró en una asamblea privada de pares, diputados y candidatos parlamentarios del partido. Churchill no tuvo contricante.—Efe.

Elomérides 10 de Octubre de 1825

Muere en el destierro el eximio poeta Ugo Foscolo

Es triste el destino de todos aquellos seres que piensan o que se esfuerzan durante los días de su vida, en afanes continuados, por el engrandecimiento de la Patria. Todos ellos tienen una existencia llena de incidencias y de accidencias que les alejan precisamente de la tierra que aman y que quieren engrandecer. Tal le pasó a Ugo Foscolo, el poeta italiano que nació en la isla de Zante en 1776, y casi en la escuela, ya en los primeros años de su vida, sintió todo el fervor de un ardiente patriota. Cuando los austriacos ocuparon Venecia, no quiso presenciar el dolor de la ciudad y se retiró a Lombardia. En 1809 fue nombrado cronista oficial del reino de Italia, puesto que conservó por algún tiempo. Después, tomó las armas en defensa de la libertad y de la independencia de su Patria. En 1815 tuvo que huir, cobijándose al asilo de Inglaterra, en donde murió en tal día como hoy del año 1827. No alcanzó existencia dilatada. Pero los años que vivió fueron densos y tensos para dar la libertad a la tierra en que nació que veía oprimida y desgraciada. Su labor literaria fue muy intensa, a pesar de que casi toda su existencia fue consumida entre acciones viriles y guerreras. Entre sus producciones más notables merecen citarse sus "Cartas a Petrarca", en las que se descubre toda la veña poética del escritor que llenó el idioma de una ardorosa flexibilidad. Foscolo es uno de los poetas italianos que aun hoy todavía se leen porque hay en él una ardiente fe juventil, tan llena de gracia y de armonía, que parece de nuestros días. Es decir de aquella poesía tan plena de vigor humano que llenó con su huelgo viril los últimos días de Gabriel D'Annunzio.

WILKIE continúa atacando a ROOSEVELT

Nueva York, 10 (2 t.).—El candidato a la presidencia, Willkie, continúa sus ataques a Roosevelt, y ha dicho que si el Gobierno continúa haciendo cuantiosos gastos para la defensa nacional, se originará en los Estados Unidos una política de armamentos que algún día será regida por un dictador. Agrega que si Roosevelt vuelve a ser elegido, el país se precipitará en un caos de bancarrota e inflación, y la seguridad social dejará de existir.—Efe.

La verdad sobre los ataques a Londres

Buenos Aires, 10 (2 t.).—El corresponsal de «La Nación» en Londres dice que los ingleses quieren hacer creer que los bombardeos de las regiones industriales, verificados por los alemanes, apenas causan daños desde el punto de vista económico y militar, pero la verdad es otra. Los raids, que se suceden continuamente, provocan la pérdida de centenares de millares de horas de trabajo. La energía de la población se debilita como consecuencia de la enervante falta de sueño.—Efe.

†
Rogad a Dios en caridad por el alma de
LA SEÑORA
D.ª MARIA ARRIBAS PULIDO
Que falleció en Cilleruelo de San Mamés (Segovia)
el día 6 de Octubre de 1940
a los 69 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Sus desconsolados hijos doña Juana, don Lorenzo, doña Basilia, doña Victoria y doña Lucía Mate Arribas; hermanos don Blas, doña Juana, doña Victoria y don Pedro Arribas Pulido; sobrinos, primos y demás familia,
Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

Al alba se han reanudado los bombardeos

Nueva York, 10 (2 t.).—Informes recibidos sobre los raids alemanes contra los objetivos militares de Londres anoche, dicen que han sido bombardeados cuarenta barrios diferentes. Han sido alcanzados numerosos edificios y ha habido muchos muertos y heridos. Los aviones alemanes atacaron también las ciudades del Suroeste y Noreste de Inglaterra y el país de Gales, pero el ataque principal se concentró contra la región londinense. Al alba, después de una corta tregua, Londres ha sido atacado una vez más por los aviones alemanes.—Efe.

Bombardeos ingleses

Londres, 10 (2 t.).—Se anuncia oficialmente que durante la última noche los aparatos de bombardeo británicos han atacado los objetivos militares y las comunicaciones de Alemania, y los puertos de invasión en el territorio ocupado por los alemanes.—Efe.

Referencia alemana

Berlin, 10 (2 t.).—Los ataques alemanes contra Inglaterra siguen efectuándose sin interrupción. En la noche del jueves centenares de aviones de combate alemanes han bombardeado Londres de nuevo, así como importantes establecimientos militares en otras ciudades inglesas. Los aviones de reconocimiento han confirmado los efectos devastadores de las bombas alemanas. Incendios innumerables iluminan la oscuridad de la noche.—Efe.

El DUCE en Padua

Revisará a 20.000 jóvenes que participan en la «Marcha de la Juventud»
Entre los cuales figuran una representación de la Falange española

Padua, 10 (2 t.).—El Duce ha llegado esta mañana para pasar revista a los 20.000 jóvenes fascistas uniformados con equipo de guerra, que han participado en la «Marcha de la juventud» desde Liguria al Venetico. En la revista participarán también representaciones de las Organizaciones Juveniles de Alemania, España, Bulgaria, Hungría y Rumania.—Efe.

Roma, 10 (2 t.).—Las manifestaciones populares que han acompañado al Duce en sus inspecciones de los Cuerpos de Ejército de Emilia y Genesina, constituyen el testimonio de la profunda voluntad de guerra de Italia, según dicen los periódicos. Efe.

Jabalinas lanzadas por manos universitarias y escolares. Lanzan en ristre de los caballeros que velan por España, con su estilo recto y fuerte

